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Résumé

Ce travail porte sur une analyse de 1"effet de deux techniques culturales le travail minimum et
le semis direct sur le comporiement morphologique et les conséquences sur  le rendement de
la culture du blé dur. Les résultats des différents essais ont montré que :le taux de levée est
important au niveau de travail minimum 4 une profondeur de 4cm, la hauteur des plants a une
movenne de 92.18 cm au semis direct contre 83..06cm au travail minimum, la longueur de
I'épi a une movenne de 72.24 ¢m au travail minimum contre 68.63 cm au semis dircet la
longueur des barbes a une moyenne de 11.06 cm au travail minimum contre 9.40 cm au semis
direct. Le rendement est plus important au niveau du travail minimum, il est de 22 g/ha par
contre il est de 10 g/ha pour le semis direct.

Mots clés: Travail minimum ; semis direct ; plant ; barbes ; épi ; blé ; rendement.

Abstract

This work deals with an analysis of the effect of two farming practices: minimum ullage and
direct seeding on morphological behavior and on the yield effects of durum crop. The results
of the various trials showed that the lifting rate are most important for the minimum tillage in
4 ¢m of depth, the height of the plante takes an average of 92.18 cm in minimum tillage and
83.06 cm in direct seeding, epi length has an average of 72.24 in direct seeding on the other
hand the average is 68.3 in the minimum tillage, the average of spines length is 11.06 cm in
minimum tillage by 9.40 ¢m in direct seeding. The vield is greater at the level of the minimum
work, it is of 22 q / ha on the other hand it is of 10 q / ha for the direct seeding.

Keywords: Minimum work; Direct seeding; sedling; spines; Epi; Grain; yield.
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